
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Montag, 14.11.2016, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Rudolf Boesche  

  

Birgit Kuhn  

  

Bruno Leiner  

  

Peter Müller  

 

CDU 

  

Rudolf Schmidt  

  

Matthias Thoni  

 

SPD 

  

Andrea Wind  

 

CDU 

  

Thomas Born  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Bernd Dicker  

  

Frank Hoffmann  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

Der Vorsitzende begrüßte alle Anwesenden, die Einwohner, Presse Herrn Falk Reimer, Frau 

Struppler-Bickelmann  

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Neuverpflichtung Ortsbeiratsmitglied 

  

2. Einwohnerfragestunde 

  

3. "Kommunde der Zukunft" Vorstellung der Dorfentwicklungsplanerin Frau Annette 

Struppler-Bickelmann 

  

4. Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2015 

Vorlage: 320/086/2016 

  

5. Seniorennachmittag 2016 

  

6. Änderung der Kostenordnung der Dorfgemeinschaftshäuser/Turnhallen in den Ortsteilen 

zum 01.01.2017 

Vorlage: 240/054/2016 

  

7. Informationen 

  

8. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Neuverpflichtung Ortsbeiratsmitglied 

 

Herr Kost nahm die Neuverpflichtung des Herrn Matthias Thoni nach GemO vor. 

 

Der Vorsitzende teilte dem Gremium mit, dass das ausgeschiedene Ortsbeiratsmitglied Dirk Vögeli 

keine Verabschiedung gewünscht hat. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 Es wurde moniert dass schon mehrfach angeregt wurde an die Johannes-Hoffmann-Straße 

/Ecke Mörzheimer Straße  einen Verkehrsspiegel zu installieren. Warum wird hier nichts 

unternommen, es wurde die Frage gestellt ob hier erst ein schlimmer Unfall passieren muss. 

 

Herr Kost teilte hierauf mit, dass Gespräche mit dem Ordnungsamt am Laufen sind. Auch 

bezüglich des Verkehrsspiegels auf dem Privatgrundstück Pinselstraße/Ecke Mörzheimer 

Straße 

 

 Des Weiteren wurde die verheerende Parksituation im Oberdorf angesprochen. Die Autofahrer 

stehen z.B. bei Frau Luise Unger press auf dem Bürgersteig. Kinderwägen und Rollatoren 

haben hier kein Durchkommen.  

 

Herr Kost sagte hierzu dass bereits Gespräche mit dem Ordnungsamt geführt wurden, da die 

Parksituation im ganzen Dorf nicht befriedigend sei. Das Ordnungsamt war auch schon vor Ort und 

hat einige Verwarnungen getätigt 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

"Kommunde der Zukunft" Vorstellung der Dorfentwicklungsplanerin Frau Annette Struppler-

Bickelmann 

 

 

Herr Kost übergab das Wort an die Dorfentwicklungspartnerin Frau Stuppler-Bickelmann.  

Diese teilte mit, dass sie Nachfrageorientiert abreitet. Es sollte zunächst ein Gremium gebildet werden, 

mit dem Sie dann den Kontakt halten kann. 

Für dieses Gremium meldeten sich von Seiten des Ortsbeirates  

 Andrea Wind 

 Birgit Kuhn 

 Peter Müller 

 Rolf Kost 

Man werde sich bemühen weiter Personen für dieses Gremium aus dem Ort zu gewinnen. 

 Entwicklungsprozesse anstoßen                                                                                          nach 1 ½ 

jährige Analysephase Schlüsselmaßnahmen und Schlüsselprojekte identifizieren und umsetzen  

nach 3 Jahren Laufzeit die Entwicklungsprozesse verstetigen 

 Eine Begleitung von außen ist wichtig, da dieses Thema durchaus zu Konflikten führt und dann ist 

es immer besser eine Außenstehende Person beratend zur Seite zu haben. 

Ortsbeiratsmitglied Schmidt wollte wissen, wer bei der Stadt dann Infos bekommt was erarbeitet 

wurde. 

Frau Struppler-Bickelmann teilte hierzu mit, dass sie Auskunftspflichtig sei gegenüber dem Land. Sie 

sei Stabstelle bei der Stadt Landau, Herrn Kamplade, Herrn Bgm Ingenthron und dem OB unterstellt. 

Natürlich nimmt sie am Joure Fix der Stadtentwicklung teil und gibt Tätigkeitsberichte im Stadtrat ab. 

Frau Struppler-Bickelmann teilte mit, dass Wollmesheim in der glücklichen Lage ist eine super 

Grundversorgung zu haben. Bäckerei, Metzgerei und sogar neu ein Gemüseladen. 

Thomas Born stellte die Frage, ob es auch möglich wäre sog. Gebäude umzuwidmen in Senioren 

Wohnen. 

Frau Struppler-Bickelmann bejahte dies, und teilte mit, dass dies klar auch zu ihrer Aufgabe gehört.  

Es gab noch eine kurze Frage-Antwort Runde, dann wurde Frau S.B. von Herrn Kost verabschiedet. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2015 

 

Die Sitzungsvorlage ist jedem Ortsbeiratsmitglied zugegangen. Der wichtigste Punkt sei, dass keine 

Gebührenerhöhungen erfolgen für Wollmesheim. 

 

Der Ortsbeirat nahm die Sitzungsvorlage zur Kenntnis. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Seniorennachmittag 2016 

 

Herr Kost teilte mit dass am 04.12.16 um 11.00 Uhr der Seniorennachmittag der Gemeinde stattfindet. 

Vom Programm möchte er nicht so viel verraten, dies soll eine Überraschung für die Senioren werden. 

 

Die Organisation der Einkäufe und diverse Aufgaben wurden verteilt. Das Essen ist bereits besprochen 

mit Ute Joachim. 

 

Ihr Kommen haben bisher Bgm Ingenthron und Herr Pfarrer Oerther angekündigt. 

 

Es wurden 3 Schichten festgehalten: 

 

9.00 Uhr 

 Andrea Wind und Tochter Hannah 

 Birgit Kuhn 

 Frank Hoffmann 

 Thomas Born 

 Ursel Kost 

 

11.00 Uhr 

 Andrea Wind und Tochter Hannah 

 Bruno Leiner 

 Matthias Thoni 

 Hoffmann??? 

 Birgit Kuhn 

 

14.00 Uhr 

 

 Alle anderen die nicht genannt sind helfen beim Abbau 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Änderung der Kostenordnung der Dorfgemeinschaftshäuser/Turnhallen in den Ortsteilen zum 

01.01.2017 

 

Die Sitzungsvorlage ist jedem zugegangen. Wollmesheim betrifft dies noch nicht und ist außen vor.  

 

Der Ortsbeirat diskutierte und lehnte einstimmig die Abstimmung über die Sitzungsvorlage ab, mit der 

Begründung Wollmesheim möchte nicht über die Gebühren für die anderen Dorfgemeinschaftshäuser 

abstimmen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 Es wurden 4  Schilder der Landauer Weinprinzessin Lilli I bestellt und montiert. Die Kosten 

hierfür trägt die Weinwerbegemeinschaft. 

 Terminkalenderbesprechung am 24.11.2016 um 19.00 Uhr 

 Künftig zwei Ortsvorsteherbesprechungen am 09.03.2017 in Arzheim und 12.09.2017 in 

Dammheim 

 Tannenbaumspende der Fam. Schwäger vom Neuberg 

 Sanierung des Spielplatzes Wollmesheim  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 8. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 Herr Dicker bat darum, die Sitzungen des Ortsbeirates für das Jahr 2017 festzulegen und in 

den Terminkalender 2017 mit aufzunehmen. 

 Herr Kost wurde nach dem Sachstand der Friedhofstreppe gefragt, hierzu gab es jedoch keine 

neuen Kenntnisse. 

 Herr Dicker fragte nach ob von Seiten der Gemeinde für die Landauer Weinprinzessin Lilli I 

noch ein offizieller Empfang oder sowas dergleichen geplant sei. 

Herr Kost teilte hierzu mit, dass bereits die Familie Joachim ein großes Fest mit vielen Gästen 

ausgerichtet hat. Ihm sei von anderen Ortsteilen nichts bekannt, dass hier von Seiten der 

Gemeinde noch einmal extra eine Veranstaltung durchgeführt wurde. Wenn haben dies die 

Familien der Weinprinzessinnen privat gemacht. 

Er ist jedoch offen für Alles, aber es muss auch finanziert werden können und da sieht es im 

Gemeindebudget eher schlecht aus, da auch noch der Seniorennachmittag ausgerichtet werden 

muss. 

 

Es erfolgte eine rege Diskussion.  

 

Eine Anregung war auch, diese Festlichkeit an den Neujahrsempfang anzuhängen. Dies fand 

jedoch keine Zustimmung. 

 

Da sich die Terminfindung eines solchen Empfanges noch für das Jahr 2016 als äußerst 

schwierig erwies, kam der Vorschlag zur Hälfte der Amtszeit von Lilli I ein sog. 

„HALBZEITFEST“ im Frühjahr an der historischen Kelter auszurichten. 

 

Hier ist folgendes festzuhalten: 

 

1. Terminfindung mit Lilli I 

2. Einladungen versenden; Wer soll eingeladen werden; Gästewunsch Lilli 

3. Ablauf  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 15. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

14.11.2016 umfasst 10 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 16. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

Ortsvorsteher 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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